
2025年4月28日 星期一 A本版编辑 李家杉 7中超

回中超证明自己是一种使命回中超证明自己是一种使命
——几经坎坷终于站稳脚跟，侯永永未来还想做“核心”

VVS侯永永
作为中国第一

位血缘归化球员，侯
永永几经坎坷，如今
又重新回到中国球
迷的视线当中。虽
未能如愿代表中国
国家队出征世界杯
的预选赛，但侯永永
却已在中超赛场站
稳了脚跟。

取得重返中超
后的第一个进球后，
侯永永在云南玉昆
的表现也渐入佳境，
属于他的精彩虽迟
但终会到，甚至也包
括披上中国国家队
战袍的梦想……

本版撰稿
本报记者 林龙

东方体育：我们都知道，你的中文
名字叫“永永”，你姐姐的中文名字叫

“安安”。这是你的母亲为你们起的？
能分享一下这两个名字的寓意吗？

侯永永：我的英文名字叫John，
我姐姐的英文名字叫Ann。我们小时
候，妈妈喜欢叫我们小名，,所以我想

“永永”和“安安”应该是来自于此。
东方体育：小时候母亲给你们的

所有有关中国的教育中，最让你难忘
的是什么？

侯永永：小时候妈妈会经常带我
们回中国的家乡——河南洛阳。我从
小就接触中国的文化，认识很多家乡
的亲友。妈妈教了我们一些中文，也
在小时候教会我唱中国国歌。在这么
多次的回乡旅程中，我对中国的了解
也越来越多。我还学会了打麻将，这
也是我和亲友们交往的内容之一。

东方体育：母亲跟你谈过中国足
球吗？

侯永永：我特别喜欢足球，和妈妈
回中国时会带着我的足球，在洛阳和
当地的孩子们一起踢街头足球。

东方体育：你们在挪威吃中餐
吗？是母亲烧给你们吃，还是去当地
的中餐馆？

侯永永：是的，妈妈会烧中餐。小
时候每次去打比赛之前，我都会在家
里吃同样的中国美食。妈妈几乎每天

都烧饭，我想我这一生吃的中餐远比
挪威食物要多。

东方体育：中国的文化和历史，哪
方面是你最感兴趣的？

侯永永：我接触到一些中国的传
统文化，感受到中国人的生活方式和
我在挪威感知的有大不同。挪威相对
而言是一个小国家，看到这么大的中
国，这么多的中国人，这是很不可思议
也令人着迷的感受。

东方体育：你的姐姐侯安安是一
位有名的小提琴演奏家，而你以前的
钢琴演奏水平也很高。这种对音乐的
爱好是来自于家庭的影响吗？

侯永永：我们的妈妈很喜欢古典
音乐，因此，我们就跟着喜欢音乐了，
姐姐选择了小提琴，而我选择了钢
琴。也是很“突然”的，我们发现自己
在这方面比较有天赋。

东方体育：几岁开始学乐器的？
侯永永：我7岁开始学钢琴，姐姐

是5岁开始学小提琴。
东方体育：为什么你最终选择足

球而不是钢琴作为“主业”？
侯永永：可能是父母当时认为我

更喜欢足球。那时候我对足球非常痴
迷，无论何时何地都会把足球带在身
边。我喜欢与人交往，踢球时总是有
很多队友一起，而钢琴却只能一个人
在家里单独演奏，我想这也是原因。

东方体育：你是几岁开始学习足
球的？

侯永永：5岁。
东方体育：16岁时的你创下了罗

森博格俱乐部史上在顶级联赛的最年
轻出场纪录。分享一下当时的记忆。

侯永永：那对我个人而言是一个
非常骄傲的时刻。这在挪威足球历史
上也是一个著名的时刻，因为罗森博
格是挪威最伟大的俱乐部。这也是我
家庭的骄傲，那个赛季接下来的时间，
我一直很努力地付出，为了俱乐部，也
为了我的家庭。

东方体育：当初加盟国安之后，因
为伤病困扰而没有取得期待中的成
就。从北京回到兰黑姆之后，你获得
了“新生”，上赛季赢得挪甲最佳射手
以及 MVP。能否分享一下你在兰黑
姆俱乐部如此成功的原因？

侯永永：在长期伤病之后，我想换
个环境重新开始，所以就回到挪威兰
黑姆俱乐部。很幸运，我摆脱了伤病，
可以健康踢完一整个赛季，从而完全
适应了联赛的节奏。我很喜欢这支球
队的战术理念、战术体系，包括教练，
我很喜欢他给我安排的位置。这和在
国安被伤病困扰的感受是迥然不同，
除了足球我也能享受到场外的生活。

东方体育：在兰黑姆取得成功
之后，罗森博格俱乐部曾想把你召

回队中，但最终你还是决定重返中
超。当时是怎样一种考虑？

侯永永：有好几个原因。你知道，
我之前在罗森博格踢过，所以，我不太
会像其他挪威球员那样对罗森博格俱
乐部如此向往。而且，因为伤病，我在
中国的几个赛季不是很顺利，我觉得
我还需要到中国、到中超重新证明自
己，这对我而言就像是一种使命。当
然，回到中超也有利于我能进入中国
国家队。所以，我就选择了来到中超。

东方体育：回到中超之后，你进入
了国足集训队却最终落选。6 月份，
国足还有两场重要的世预赛。你觉得
自己还有机会吗？

侯永永：没想过，我现在唯一关注
的就是为云南玉昆打好中超比赛，进
不进国家队并不取决于我。如果我的
表现很出色，也打动了教练，那我当然
想进，但我现在只想专注于俱乐部。

东方体育：当初打算回
中超时，不止一家俱乐部对

你有兴趣，为何最终选择了云
南玉昆？

侯永永：要加盟一家俱乐部
的 前 提 是 你 和 俱 乐 部 能“ 合
拍”。当我第一次抵达昆明机场
时，那么多球迷迎接我的方式给我
留下很好的印象，我感觉到和他们
之间会有共鸣。当然，对我而言，云
南玉昆的教练是挪威人安德森，我们
之间可以用挪威语言交流，这对我也
很重要。总体而言，我对玉昆俱乐部

感觉很好，所以选择加盟。
东方体育：联赛第七轮，你终于取

得重返中超以来的第一个进球。是否
觉得自己又重新适应了中超？

侯永永：我们是中超新军，来了很
多新球员，每个人都要去适应。无论
是我还是球队都需要时间。我们都知
道现在还没有达到最好的状态，但通
过每一场比赛你可以感受到，我们正
变得越来越好。就我个人来说，语言
有一定影响，而且因为出现很多伤病，
所以我被安排踢了很多不同位置，其
中有些不是我特别适应的，但感谢教

练的信任。对我来说最重要的是，按
照球队要求来做好自己的事情。

东方体育：如果在云南玉昆踢完
一个赛季，你能否重现上赛季的状态？

侯永永：当然，有机会。但如我所
说，云南玉昆有不同的组建方式。此
前在兰黑姆我是核心，球队的进攻都
要通过我来组织，队友们都和我一起
踢了几个赛季，相互之间很熟悉，他们
对我在球场上的跑位了如指掌。所
以，这需要时间，但我的状态正在回
升，所以，一定会有机会。

东方体育：你认为自己在场上的

最大优势是什么？
侯永永：我认为自己是比较全面

的中场球员，控球能力好，有不错的进
球能力，正如在上赛季挪甲赢得最佳
射手，同时我也有很强的助攻能力。

东方体育：此前你和奥莫伊胡安
弗在挪超斯塔贝克队做过队友，他对你
有很高的评价，你怎么评价昔日队友？

侯永永：奥莫伊是我的好朋友，很
高兴能看到他也来中国踢球。上周去
长春踢比赛时，我和他聊了很久。我
和他2018年在一起踢过，我相信他会
向中国球迷展示他的能力。

我是较全面的中场球员，踢中超还需要适应

先专注联赛再打动伊万

妈妈对我成长影响很深

东方体育：在云南已经生活了几
个月，对云南印象如何？

侯永永：我在昆明住了几个星
期，其他时间一直在去客场打比赛以
及回来的路上。平心而论，我非常喜
欢昆明和云南。这儿的生活非常舒
适，尤其是气候非常棒，我也很喜欢
这儿的美食。我很享受在云南度过
的时光，也希望能在这儿住得更久。

东方体育：父母是否会来云南看
你的比赛？

侯永永：他们和我姐姐一起来看
过我在玉昆主场踢的第一场比赛（对
阵国安）。这个月，也可能是下个月，
他们还会再来中国看我踢球。

东方体育：加入中国国籍并重返
挪威踢球的那两年，是否和当地的华

侨或者中国球迷交流过？
侯永永：老实说，挪威当地的中

国球迷并不多，但我遇到过一些，每
次我也都会很乐意和他们谈些中国
足球的话题。

东方体育：借此机会，有什么想
对云南玉昆球迷说的话？

侯永永：无论主场还是客场，我
都能感受到球迷的热情。我们很感
激，也希望能给到球迷应有的回报。

东方体育：最后，能否对所有的
中国球迷说些什么？

侯永永：我认为中国现在正变得
越来越好。如果继续努力，然后你就
能看到越来越多的优秀球员涌现出
来。接下来的中国足球真的很值得
期待。

希望能在云南待久一点


